



Pronóstico de la economía nacional

Déficit fiscal y desaceleración marcan el ritmo

18 JUL 2014

Economía



La disminución de las exportaciones en los últimos dos años es una de las causas de la desaceleración del crecimiento de la economía nacional (foto Archivo con fines ilustrativos).

Aunque el contexto internacional es relativamente favorable, con excepción del conflicto bélico en Medio Oriente que puede tener repercusiones en los precios del petróleo, el aumento de la inflación, un incremento de las tasas de interés y la desaceleración de la economía es lo que pronostican los especialistas para el tercer trimestre del año en Costa Rica.

Así lo afirmaron el director del Instituto de Investigaciones en Ciencias Económicas (IICE) de la Universidad de Costa Rica Mag. Max Soto Jiménez y el investigador Rudolf Lücke

Bolaños en la conferencia de prensa que ofrecieron este jueves 17 de julio sobre el tema.

Los economistas consideran que la inflación este año posiblemente sobrepasará la meta del Banco Central que es de 4.5 a 5.5. El pronóstico del IICE prevé que la inflación podría llegar a 6,5%. No obstante el Mag. Lücke es optimista al respecto y dice que en el segundo semestre el proceso podría revertirse en un punto porcentual.

El incremento en las tasas de interés que en parte es el resultado de la mayor inflación y del desequilibrio fiscal se calculó para este tercer trimestre del año entre 7% y 7.5% y se espera que podría llegar a 8% para fin de año “porque su comportamiento se mantiene siempre al alza” afirmó Lücke.



La desaceleración en el crecimiento de la economía, unido a más gastos y menos ingresos podría poner en aprietos al Ministerio de Hacienda dijo el economista Rudolf Lücke (foto Laura Rodríguez).

Tanto el aumento de la inflación como en las tasas de interés han provocado la desaceleración de la economía en el tercer trimestre y en el segundo semestre en general, dijo el Mag. Max Soto.

Al respecto Lücke informó que el **crecimiento de la economía tiene un comportamiento similar al del año 2013, es decir entre un 3,2% y un 3,8%**. Este dato es considerado muy bajo por los economistas de la UCR y lo atribuyen a un menor ritmo en el crecimiento de las exportaciones y del consumo privado de los hogares.

Haciendo un análisis retrospectivo, se nota que el **crecimiento de la economía en el país ha venido disminuyendo desde mediados del año 2012, producto de un deterioro del sector externo**, porque las exportaciones solo crecieron un 1,2% debido principalmente al impacto que tuvo la disminución de las exportaciones de café.

El Mag. Lücke mencionó también que esta baja en las exportaciones se había venido compensando con el comercio de circuitos integrados y microestructuras con destino a

Asia en años anteriores. Recordó que estas cifras disminuirán drásticamente conforme INTEL traslade sus operaciones a ese continente.



El director del IICE, Mag. Max Soto Jiménez dijo que al no crecer la economía afecta las percepciones de los agentes económicos porque pueden desacelerar el consumo y las tasas de interés mayores afectan el crédito (foto Laura Rodríguez).

Si se detalla acerca del crecimiento económico por sectores, se puede concluir que **la tasa media de crecimiento en la mayoría de los sectores es menor a la registrada en los tres años anteriores**. Al respecto los sectores más dinámicos fueron el de servicios, la industria y el transporte.

Por otra parte, en cuanto al **Índice de precios al consumidor se pronostica que se ubicará entre el 4.5% y 5.5%**, lo cual se debe más que todo a los ajustes en tarifas de los servicios telefónicos, de electricidad y de agua, así como al incremento en los alimentos, servicios de vivienda y transporte..

El año pasado la baja inflación internacional y el control monetario ejercido por el Banco Central permitió tener el Índice general de precios con el aumento más bajo en los últimos 40 años. No obstante en el 2014 se observa un crecimiento de los precios superior debido a que la inflación acumulada es de 4,14 la más alta de los últimos seis años.

El pronóstico de la economía nacional es un trabajo de investigación que se realiza y se da a conocer cada tres meses, desde el segundo trimestre del año 2010. El informe completo de este trimestre y los pronósticos anteriores puede consultarlos en el sitio web del [IICE](#)

Elizabeth Rojas Arias

Periodista Oficina de Divulgación e Información

elizabeth.rojas@ucr.ac.cr

Etiquetas: pronostico economia, deficit fiscal, inflacion, precios, exportaciones, rudolf lucke, max soto.